

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 18 de Octubre de 1901

Año XXX. Núm. 8.576

Los sucesos de Gijón

Gijón 13.

Amplio las noticias referentes al jubileo, de las cuales se anticipó ayer un extracto.

Un grupo de manifestantes anticlericales se dirigieron al campo de Valdés, llevando los bastones en alto y dando vivas a la libertad y a la República y muera a los neos.

A las cuatro y media de la tarde intentó que saliera el pendón de la iglesia de San Pedro, pero los que lo conducían se retiraron sin conseguir su objeto.

A las cuatro cuarenta y cinco minutos salió la procesion nuevamente, originándose tumulto espantoso.

La procesion se vio obligada a retirarse.

Salió nuevamente, promoviéndose un gran escándalo.

Detrás del pendón y de la cruz iban muy pocos sacerdotes y muchas mujeres.

Un grupo numeroso de anticlericales y socialistas siguió la procesion, dando silbidos.

Por la mañana se había repartido profusamente el discurso del presbítero Longas.

La procesion se detuvo en la iglesia de las monjas de Cabales, cayendo sobre los jubileístas una verdadera lluvia de piedras.

Sin embargo, la procesion, siguió su curso hasta el paseo de Begonia, entrando en la iglesia de San Lorenzo.

Detrás de los fieles marchaba una inmensa multitud en actitud hostil.

Al llegar la procesion a la plazuela donde está situada la iglesia de San Lorenzo, oyéronse pitos y prodújose gran desorden, teniendo que acudir la guardia civil que estaba acuartelada.

La benemérita fué recibida con silbidos, gritos y muera a la guardia civil.

Un paisano que atentó contra un guardia civil fué herido en la cadera en la lucha para detenerle.

Este paisano pasó a la cárcel.

Un grupo de manifestantes encarado contra el alcalde en el campo de Valdés, hirió en la cabeza, de una pedrada, a un guardia civil.

También fueron heridos a pedradas Francisco Rea Martínez, un aciano y un sereno del Municipio.

A las cinco regresó la procesion al campo de Valdés, dando los manifestantes varios gritos.

La lluvia de piedras no era tan recia; en cambio las manzanas hacían las veces de proyectiles, siendo disparadas con verdadero ensañamiento.

Durante la procesion, toda la gente estuvo en la calle, reinando una alarma extraordinaria.

Ahora parece que renace la tranquilidad.

El individuo que atentó contra la

guardia civil, rompió un palo sobre la cabeza de un guardia.

Este fué conducido al Hospital, donde ha sido curado de varias heridas de pronóstico reservado.

Resultaron heridos de gravedad un paisano que presenta la fractura del cráneo; Vicente Hernandez, que presenta una herida en la cabeza, y su hermano Antonio Hernandez.

Ambos agredieron con la navaja a la guardia civil en Natahoga, barrio extremo de Gijón.

Se refieren detalles interesantes del tumulto.

Al salir la procesion fué herido un guardia municipal que pretendió detener la manifestacion dirigida contra el alcalde señor Garcia Sala.

Un grupo de constitucionales intentó agredir al diputado carlista señor Zubizarreta, mas éste empuñó un revólver y puso a raya a la multitud hostil.

Al pasar la manifestacion por delante del Hospital de la Caridad, hallábanse los médicos amputando una pierna a un obrero que había sufrido una desgracia en una obra.

En el establecimiento se produjo gran alarma entre las monjas y los facultativos por los gritos que daban los manifestantes.

La guardia civil, en número de 50 individuos de infantería y 4 de caballería, protegió la retirada de la procesion.

He oido a muchas personas condenar a los grupos que intentaron impedir que los jubileístas realizaran la manifestacion.

Otros en cambio censuran la terquedad de los jubileístas.

Lo cierto es que todo hubiera podido evitarse, si la benemérita se hubiera presentado en el campo de Valdés para proteger la procesion a su salida.

Esta estuvo abandonada hasta que llegó la guardia civil cuando estaba ante la iglesia de San Lorenzo.

Entre los que asistían a la procesion figuraban con carácter particular el alcalde señor Garcia Sala y el teniente de alcalde señor Escalera.

De orden del alcalde ha sido detenido en su domicilio el exdiputado a cortes carlista señor Zubizarreta por haber empuñado el revólver.

Dícese que cuando atravesó el señor Zubizarreta por el campo de Valdés con direccion a la iglesia de San Pedro, se oyeron atronadores silbidos, vivas a la libertad y muera a Carlos VII.

El exdiputado carlista se encaró con enérgica actitud ante un grupo de individuos provistos de gruesos garrotes que le amenazaron y le agredieron.

Entonces el señor Zubizarreta sacando un revólver atendió a su defensa personal.

Algunos echan la culpa de lo ocurrido a las autoridades, acusándolas de improvisacion.

Se dice que los socialistas se proponen hacer el domingo próximo una

manifestacion mas violenta contra la tercera procesion del jubileo.

Mucha gente pide a las autoridades que se prohíba el jubileo, para evitar sucesos lamentables.

El herido que hizo armas contra la guardia civil será juzgado militarmente.

Todos los sacerdotes que figuraban en la procesion resultaron ilesos.

En este momento, diez noche, reina tranquilidad.

Madrid 14.

VERSION OFICIAL

El subsecretario de Gobernacion, señor Sánchez Pastor, ha conferenciado telegráficamente con el alcalde de Gijón.

Este le manifestó que los sucesos debían su origen a los muera a don Carlos que dieron algunos grupos dirigiéndose a los que iban en la procesion, y a los cuales contestó el ex diputado señor Zubizarreta con vivas al Pretendiente.

Los grupos continuaron dando muera y adoptaron una actitud hostil contra el señor Zubizarreta, el cual, con el revólver les amenazó, pero tuvo necesidad de huir, refugiándose en la iglesia de donde había salido la procesion, pues era la única manera de librarse de la furia de los grupos.

Aumentó el tumulto y hubo momento en que se generalizó la pedrea, resultando contusos un guardia municipal, y un vecino de avanzada edad.

Después, y en ocasion en que la procesion pasaba por la plaza se reprodujeron los tumultos y la benemérita cargó, resultando algunos heridos, los cuales fueron llevados a la casa de socorro.

No ha comunicado el alcalde, mas noticias al subsecretario de Gobernacion, sino que después de la procesion fuerzas de la benemérita patrullan por la poblacion.

Gijón 15.

No ha llegado el Gobernador civil. Se dice que la causa de su retraso es la agitacion que se nota en Oviedo, donde está reconcentrada la benemérita.

Se ha incoado proceso contra los principales instigadores de la manifestacion antireligiosa entre los que figuran varios periodistas republicanos.

Los señores Zubizarreta y Benito Conde también han sido procesados como promovedores del motin.

Al señor Conde, que ha desaparecido, se dió orden de prenderle donde fuere hallado.

Es inexacto que dicho señor increpara a la guardia civil, sino que según informes protestó de las cargas de la benemérita.

La opinion de Gijón es que las pasiones excitarán mas los ánimos te-

miéndose que estalle una lucha con manifiesta perturbacion de la vida sosegada y tranquila de esta poblacion.

Se ha iniciado una suscripcion en favor de don Francisco Cruces, herido por la guardia civil.

Hay otros heridos graves.

Se espera que llegue a Gijón el Gobernador de la provincia.

Se cree que prohibirá la tercera procesion.

Por orden del ministro de Gracia y Justicia ha venido el fiscal de la Audiencia de Oviedo nombrando juez especial para la instruccion del sumario incoado con motivo, de los últimos sucesos.

Apenas el señor Zubizarreta recibió ayer tarde la libertad mandó dos amigos con una carta muy enérgica al director del *Noroeste*, pidiendo explicaciones por la publicacion de un artículo que decía refiriéndose al mencionado jefe calista: «Salió al ruedo como primero en la dehesa de don Carlos.»

A esta nota ha contestado con otra el director del aludido periódico, y parece que la cuestion terminará sin consecuencias.

El jubileo en Oviedo

Oviedo 15.

Desde que se anunció la celebracion del jubileo en Oviedo para ayer, hoy y mañana los elementos liberales se prepararon para hacer manifestacion en contra.

Ya dimos cuenta de lo ocurrido ayer. Hoy los sucesos han tenido mayor importancia y, según noticias, han adquirido en algunos momentos verdadera gravedad.

Salió de la Catedral la procesion del jubileo a las tres y media de la tarde por la puerta de la calle de San Vicente, dirigiéndose a la iglesia de la Corte.

En el momento de entrar en esta iglesia sonaron voces de ¡Muera los carlistas! y ¡Viva la libertad!

Formaban parte de la procesion los seminaristas y también se veían en ella muchos carlistas.

Figuraban también en el jubileo bastantes sacerdotes.

Desde la iglesia de la Corte fué el jubileo a San Pelayo y desde allí a la de San Isidoro.

De repente empezaron a caer piedras sobre los procesionistas.

Algunos se aprestan a defenderse y se desarrolla gran pánico entre el público.

Un agente de vigilancia que era asediado por las turbas disparó cinco tiros.

Se cierran las tiendas y los portales de las casas.

Los disparos no causaron daño afortunadamente.

El jubileo regresa a la Catedral en medio de una constante manifestacion de protesta.

El orden ha quedado restablecido.

Mañana saldrá la tercera procesion del jubileo y se teme que se reproduzcan los desórdenes.

El obispo no ha asistido al jubileo por hallarse en Madrid.

La prensa venía indicando hace días que al salir las procesiones del jubileo era fácil que se produjese algún trastorno.

SEMINARISTAS Y LIBERALES

En Cimadivilla los grupos que fueron disueltos por la policía fueron a la calle de Santo Domingo y encontraron a los seminaristas que regresaban del jubileo.

Iban procesionalmente.

Al llegar frente a la redacción del periódico «El Progreso», los grupos empezaron a gritar ¡Fuera el clero! y a cantar la Marsellesa.

Los seminaristas contestaron con vivas a la Virgen y al Papa.

Entonces los grupos les apedrearon.

Los seminaristas les hicieron frente con estacas, cuchillos y revolvers, pero fueron arrollados.

Unos se fueron por la calle de Santo Domingo y otros a la misma calle por la de Carpio.

Allí encontraron los revoltosos un cordón de agentes de orden público que les cortó el paso.

Poco después llegaba un piquete de la guardia civil, que cargó a la bayoneta e hizo algunos disparos.

Después llegó un piquete de la bene mérita de caballería.

A pesar de que se encontraron frente a frente los dos bandos, los seminaristas desafiaban a los liberales.

La guardia civil consiguió que los seminaristas entrasen en el Seminario.

Solo se sabe que han resultado contusos algunos de una y otra parte.

Al ser perseguidos, algunos seminaristas se vieron obligados a refugiarse en cualquier sitio y despojarse de los hábitos.

El mitin de pescadores

Vigo 15.

Asisten al mitin 1.500 personas, figurando muchas mujeres y bastantes niños.

Ocuparon la mesa los presidentes de la Cámara de Comercio, Liga Marítima y Fomento del trabajo Nacional y representantes de conserveros y salazneros.

El presidente de la Cámara de Comercio usó de la palabra para explicar el objeto del mitin, diciendo no ser otro que protestar contra el proyecto que se atribuye al Gobierno de restringir la pesca con traíñas.

Varios oradores pidieron la palabra. Don Eduardo Iglesias, jefe del partido liberal, dijo que es preciso defenderse de los apasionamientos de los jeiteros.

«El enemigo es poderoso, dijo, y hay que estar preparado».

Una voz en las galerías: Si es necesario, vayamos a la guerra.

Donde fuere necesario iremos, contestó el señor Iglesias.

Don José Francisco Pérsico, presidente de la Liga Marítima, dijo que un influente personaje enemigo de Vigo (alude al Sr. Montero Ríos), quiere dar una bofetada a esta población.

Se pronuncian otros discursos y se aprueban las siguientes bases:

Vigo protesta contra la restricción en los límites de la pesca por traíñas;

Vigo se considera postergada, lesionada su dignidad e intereses, reclamando justicia y reparación;

Vigo ofreció soluciones de concordia que no aceptaron ni los jeiteros ni el Gobierno;

Vigo se verá en la necesidad de paralizar todas sus industrias relacionadas con la pesca mientras no se acceda a su demanda;

Se invita a cerrar a todos los establecimientos y a dimitir al Ayuntamiento.

Al terminar el mitin se organizó una manifestación compuesta de 3.000 personas presididas por la Junta del mitin.

Llevaban una bandera con los colores de Vigo y la inscripción ¡Viva Vigo! ¡Viva la libertad del trabajo!

Se dirigieron al Ayuntamiento que celebraba sesión extraordinaria, subiendo una comisión al salón de sesiones para exponer los deseos de los manifestantes y la necesidad de defenderse contra los jeiteros.

Terminó la comisión su discurso pidiendo que el Ayuntamiento dimitiera.

El alcalde felicitó a los comisionados por el orden guardado en el mitin, y dijo que el Ayuntamiento no olvida que fué elegido por el pueblo, y que dimitirá en el momento que lo conceptúe oportuno para los intereses de Vigo.

Ofreció telegrafiar al Gobierno dándole cuenta del mitin, de la manifestación efectuada y de los deseos expuestos por los comisionados.

Después salió al balcón manifestando que el Ayuntamiento está completamente identificado con las aspiraciones defendidas en el mitin.

DE ZARAGOZA

Zaragoza 15.

Se ha inaugurado con gran brillantez la exposición de pequeñas industrias.

Al acto asistieron las autoridades, corporaciones y representantes de la prensa.

Han llamado la atención varias instalaciones, algunas de verdadero mérito.

Elogiase la iniciativa que se ha demostrado en la actual exposición, que podría servir de base para otras exposiciones más importantes en los años sucesivos.

El aeronauta Onrey ha caído con su globo sobre el tejado de un establecimiento industrial, habiendo corrido inminente peligro de muerte.

El aeronauta se ha producido graves heridas.

Ha llegado a Zaragoza el poeta sevillano señor Laso de la vega que ha obtenido un premio en los Juegos florales.

El temporal de lluvias deslució bastante las fiestas.

LA COMISION DEL MUNI

Ferrol 15.

Se han recibido cartas de algunos individuos que forman parte de la comisión enviada a nuestras nuevas posesiones de Río Muni.

Según se asegura en dichas cartas, un cabo y seis soldados de uno de los destacamentos fueron apresados por

los antropófagos y devorados por ellos.

La noticia ha sido confirmada por un oficial de infantería que ha regresado de Africa en uno de los últimos vapores.

Al confirmarse la noticia, ha producido extrañeza que la prensa de Madrid no haya recibido ni publicado ningún dato sobre ello.

La prensa afirma que Francia tenía mayor contingente de fuerzas en el Río Muni del que forman las tropas españolas.

Esta escasez de fuerzas dió margen al lamentable suceso y nada tendría de particular que se reprodujera.

NOTICIAS

Paris 15.

Un telegrama de Tolon dice que el crucero «Tuhaila» ha llegado a aquel puerto a las doce de la mañana conduciendo al conde Lavaulx y a sus compañeros de viaje, en buen estado de salud, y al globo.

Este, hallándose ayer a la altura de Port Vendres, fué sorprendido por un fuerte viento del Este que le empujó hacia los Pirineos.

Ante la imposibilidad de continuar el viaje hacia Argel, los aeronautas descendieron junto al crucero que les recogió, junto con el globo, ligeramente averiado.

«Le Journal des Debats» publica un artículo sobre don Carlos y los carlistas y trata de las noticias sensacionales de estos días publicadas por la prensa, hablando de sublevación.

Dice que cuando gente práctica en levantamientos como los carlistas tienen preparado un golpe de mano, no se acostumbra anunciarlo.

Añade que los carlistas se componen de dos grupos muy distintos.

Uno lo forman los partidarios del Pretendiente, de su familia y de ciertas tradiciones.

El otro grupo está constituido por diversos elementos que solo forman causa común con los carlistas porque creen que forman sus intereses políticos.

Añade que el partido carlista independiente está bastante desorganizado.

El articulista invoca como testimonio de su aserto la carta del marqués de Laterre diciendo que la Iglesia acogida al carlismo está ciertamente irritada del creciente decreto relativo a las congregaciones religiosas; pero que indudablemente Leon XIII ha de aconsejarles el respeto a las actuales instituciones.

Deduca el articulista, de todo esto, que el carlismo no constituye un peligro.

Termina manifestando la posibilidad de que sean ciertas las indicaciones de que la agitación carlista salga de centros financieros deseosos de dar un golpe de bolsa.

Añade en son de censura, que agrada decer a los periódicos españoles, especialmente a la «Epoca», que recordaran que estos centros financieros existen a ambos lados de los Pirineos, y le parece excesivo acusar a Paris de la agitación ficticia del carlismo.

Nueva York.—«The New York Herald» publica un despacho de Panamá comunicando que los revolucionarios

hicieron el domingo un desembarco en la isla Ahaga, apoderándose de los funcionarios de la guarnición, compuesta de 12 soldados y de 2 goletas, una de ellas cargada de provisiones.

Entraron además al pillaje en un almacén, apoderándose de 300 piastras de plata.

Noticias oficiales anuncian que ha ocurrido un encuentro serio entre los revolucionarios y las tropas.

Un despacho de Guaraja afirma por informes autorizados que Venezuela adoptó el criterio de la paz y que lo mantiene, mientras quede a salvo su honor nacional bajo la salvaguardia de sus altos sentimientos.

En Caracas se considera como única solución pacífica la intervención de los Estados Unidos como potencia medidora.

Londres.—Telegrafian de Washington diciendo que el almirante Lee está satisfecho de los testimonios recogidos en la información concerniente a su gestiones sobre la guerra hispanoamericana y espera una rehabilitación completa.

Londres.—«The Daily Mail» niega que haya llegado un emisario del nuevo Emir del Afganistan para conferenciar con el gobierno inglés.

Lisboa.—Esta tarde se ha embarcado en el transporte «Africa» una expedición militar con destino a Macáu.

Telegrafian de Constantinopla diciendo que ha sido enviado a Kiel con encargo de comprar tres torpederos, Pacha, hijo del Sultán.

EL DESQUICIAMIENTO

Se arrojó la semilla, y la tierra que estaba roturada, surcada por el arado y convenientemente abonada, recogióla en su seno; dióla calor y vida, cubrióla con su manto y humedeciéndola con el rocío y con la lenta llovizna, hizo brotar la planta, que creciendo, creciendo, dió su fruto.

Así los últimos Gobiernos de España han sembrado y empiezan a recoger la cosecha: solamente que en vez de sembrar la semilla de la regeneración, de aquella regeneración tan cacareada a raíz de nuestros desastres coloniales para recolectar mejoras económicas y sociales, sembraron viento y, ya lo dice el proverbio: «el que vientos siembra recoge tempestades».

No es nuestro ánimo hacer historia ni recordar hechos. La tierra estaba ya preparada desde mucho tiempo atrás y bastó que un Gobierno, o un ministro de aquel Gobierno, arrojara la semilla, para que la planta brotase.

En todas las naciones europeas se ha hecho en realidad la siembra, antes, mucho antes que en España; pero se ha hecho con mas precaución, con mas cautela, con otros abonos y con otros sistemas de cultivo. Por eso el fruto ha sido tan distinto, por eso en su seno no encierra los gérmenes de disolución y de anarquía que contiene el que aquí se empieza a obtener.

Dejando a un lado el similar, concretándonos a los hechos, examinando si quiera sea ligeramente la situación de momento, ¡Qué tristes consideraciones se ofrecen al observador, qué porvenir tan sombrío brinda el presente!

La cuestión social surge no como problema lógico planteado por la cien-

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pe-
reza de digerir) raquitismo (erecimiento de-
fectuoso) y demás afecciones que reconocen
por causa un estado de DEBILIDAD GENE-
RAL se curan pronto tomando el acredita-
do

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resulta-
dos tan rápidos y eficaces que el enfermo au-
menta el apetito y las fuerzas casi siempre des-
de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 289
Barcelona, y en todas las buenas farmacias de
España y América.

cia y el progreso, como en todas par-
tes, pidiendo soluciones en armonía
con el derecho y dentro del orden, sino
airada, descompuesta, irritada, amena-
zando con arrollarlo todo, con huelgas
generales por causas de dudoso origen
y de discutible razón, imponiéndose á
todo y á todos, provocando la fuerza
del derecho sin dar tiempo á la razón
para que medite, y á la lógica para que
obre, al derecho para que se ejerza.
Y donde no hay huelgas, hay metines,
y donde no se ejerce coacción, se impo-
ne el palo; y el principio de autoridad
hollado y el derecho negado y la auto-
ridad anulada ofrecen el cuadro mas
triste que pudo imaginarse.

El Gobierno impotente deja obrar á
todos, y ciego ante el peligro, mira co-
mo cuestion secundaria la resolución
que se impone con urgencia de un mal
tan grave.

La opinion pública no osa manifes-
tar ni su temor ni su disgusto.

La prensa calla porque en circuns-
tancias tan graves, desconocido el prin-
cipio de autoridad, excitadas las pasio-
nes, latente el problema, no cree oportu-
no sentar opiniones ni exponer ideas
que acaso enconarían la lucha.

Y en tanto la planta favorecida por
esa lluvia bienhechora crece y crece y
sus frutos prosperan, y la cosecha ofré-
cese abundante en males para el pre-
sente y para el porvenir.

Triste es reconocerlo; pero de no
acudirse con prontos y eficaces me-
dios, el mal no tendrá cura posible y
llegaremos con vertiginoso paso al des-
quiciamiento general, á ese desquicia-
miento que empieza en la Coruña, con
los sucesos de hace seis meses, y termi-
na con la huelga de la Cartuja de Sevi-
lla con sus tristes consecuencias.

Por Real orden de 17 de Septiembre
último, ha sido concedida á su instan-
cia la escedencia para Madrid y Carta-
gena, al Contador de Navio nuestro
amigo D. Luciano Briones que actual-
mente desempeña el cargo de Habilita-
do de Marina de esta provincia é Inter-
ventor de la Sección Torpedista de este
puerto.

Sentiremos la ausencia de tan buen
amigo.

En reemplazo del Sr. Briones, ha si-
do nombrado el Contador de fragata
D. Manuel Calderon.

Nos consta que ha sido presentada á
la Junta del casino «El Consey» por el
empresario del teatro principal señor
Gassó, una proposición altamente pro-
vechosa para dicha Sociedad; pues se
compromete á traer un cuadro de zar-
zuela grande para dar funciones en la
misma los días que convenga por la
subvención de cien pesetas semanales.

De modo que están de enhorabuena
los socios de dicho casino, pues es de
creer serán aceptadas las referidas pro-
posiciones, teniendo de este modo una
buena temporada sin perder dinero.

Minas.—El señor Gobernador civil
de esta provincia ha señalado los días
comprendidos del 21 al 28 del corriente

mes para las demarcaciones de las mi-
nas tituladas: «La Blanca», «Francisca»,
«Eduardo», «Teresa», «Estanislao» y
«Carlos» sitas en el término de Merca-
dal, y del 29 de este mes al 5 de
Noviembre próximo, las de las mi-
nas «Enriqueta», «La Partida» y «El-
vira» sitas en el término de Mahon y
de la «Emilia» sita en el de Merca-
dal.

Con fecha 8 del actual fueron apro-
bados por el señor Gobernador civil de
la provincia, los expedientes de las mi-
nas «Carmen», «Alberto», «Josefina» y
«Nueva Josefina», sitas en el término
municipal de Mercadal, y la de la mi-
na «Nueva Partida» del término de
Mahon.

Si dentro el plazo de 30 días no son
apeladas dichas providencias se expe-
dirá á los dueños el correspondiente tí-
tulo de propiedad.

Se han recibido en la delegación de
Hacienda de estas islas, 1.226 títulos
definitivos de la deuda amortizable al
5 por 100 correspondiente á las factu-
ras del canje números 61 al 133 inclu-
sive, pudiendo los tenedores interesa-
dos retirar de la Depositaria Pagacur-
ria sus valores previa presentación del
oportuno resguardo, de 9 á 11.

Leemos en los periódicos llegados
ayer, que en breve va á ser trasladado
á Valencia el ex-gobernador de las
Balears Sr. D. Rafael Alvarez Sereix.

Se ha concedido el premio del sueldo
inmediato en virtud del artículo tran-
sitorio, al Teniente Coronel de Artille-
ría, nuestro amigo y paisano D. Gabriel
Vidal y Rubí.

El veloceman Sr. B'ordin, que ha
trabajado últimamente en nuestro col-
seo, dará en la noche del sábado pró-
ximo una función de magia y transfor-
mismo, en el «Centro Republicano» de
Villa Carlos, empezando á las ocho y
media.

En las noches de mañana y del do-
mingo subsiguiente exhibirá sus traba-
jos en el casino «El Recreo» de Alayor,
el prestidigitador Sr. Perotini, que
trabajó también recientemente en nues-
tro Teatro, en unión de Mr. Bordin.

Por el Ministerio de la Guerra se han
dictado las oportunas órdenes condu-
centes al mejor servicio y desarrollo
de la remonta de las unidades monta-
das y el mejor régimen de las paradas
de sementales. Para ello se ha dispues-
to que el número de caballos de raza
española, destinados á nuestras islas
sea de ocho.

En la propuesta de paradas se desti-
nan dos sementales á Menorca.

La «Gaceta» ha publicado una Real
orden del ministerio de Inspección pú-
blica, por la cual, y resolviendo una
consulta del Rector de la Universidad
Central, relativa á si debe autorizarse
á los alumnos que han terminado los
exámenes de asignaturas de los períodos

de la Licenciatura ó del Doctorado
en los últimos días de Septiembre, para
que puedan efectuar los ejercicios del
grado respectivo en el presente mes,
se dispone que se amplie, como gracia
especial, hasta fin del corriente año, el
plazo para realizar los grados de licen-
ciado ó de doctor los alumnos de Facul-
tad que se encuentren en las condicio-
nes expresadas.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estó-
mago é intestinos, los médicos de Espa-
ña y América recetan el *Elixir Esto-
macal de Saiz de Carlos*. Pídase siem-
pre *Elixir Saiz de Carlos*, único acre-
ditado, único que cura. Ocho años de
éxitos constantes. Exijase en las etique-
tas la palabra STOMALIX, marca de fá-
brica registrada en Europa y Améri-
cas.

Dice «La Almudaina» de Palma del
martes:

«La policía condujo ayer al depósito
de Capuchinos á dos individuos natu-
rales de Mahon, que habían llegado de
Barcelona indocumentados y sin obje-
to conocido.

Dichos individuos serán embarcados
nuevamente para la Península.»

Se ha concedido retiro al capitán de
Infantería de la Escala de Reserva, don
Miguel Pons Borrás, abonándole desde
el mes de Noviembre próximo, por la
Pegadería de Hacienda de Baleares, el
haber provisional de 225 pesetas men-
suales, interin se le determine el defi-
nitivo que le corresponda.

Se han recibido fondos para pagar
el tercer trimestre á los maestros de las
escuelas municipales de este distrito.

La Corporación municipal ha cele-
brado hoy la sesión ordinaria corres-
pondiente, de cuyos trabajos daremos
cuenta mañana.

De un momento á otro debe salir de
Cartagena para este puerto el vapor
«Villena» conduciendo materiales para
el dique y piezas de artillería para esta
plaza.

Para incorporarse al Regimiento In-
fantería de Baleares núm. 2, llegó ayer
el primer teniente D. Santiago Cajas
Rayans.

El Jefe de la Sección Torpedis- ta de este puerto y Capitán de fra- gata de la Armada.

Hago saber: Que estando ordenado por
la Superioridad la transformación en este
puerto de un lanchon que existe en esta
Sección Torpedista para poder dedicarlo
al servicio de la misma, todas las personas
á quienes les interese formular antepresu-
puestos y enterarse de las condiciones, pue-
den examinarlas en mi despacho del Arse-
nal desde nueve á doce de la mañana.—
Mahon 18 de Octubre de 1901.—Emilio
Guitart.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Lucas apóstol y
evangelista, Julián y Justo.

Santo de mañana.—Santos Pedro de Al-
cántara confesor y Rosina.

Cultos.—Mañana sábado, como día 19,
se practicará la devoción de este día, con-
sagrado al Patriarca S. José, en las Con-

cepcionistas á las 6 y media con Misa y
Comunión; á las 7 en S. José y en el Car-
men á las 8 con Misa rezada.

Continúa en todas las iglesias la devo-
ción del Mes consagrado á Ntra. Sra. del
Stmo. Rosario.

En el Carmen Misa, Estación y Letanías
á los fines de la Liga de Oraciones. Por la
noche Visita y Salve á la Virgen del Car-
men.

Visita á la Corte de María.—Mañana se
hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Con-
cepcionistas.

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 1/2	
4 por ciento interior.	71'10
Idem Exterior.	77'80
Idem Amortizable.	80'00
Carpeta provisional amort.	93'00
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	477'00
Comp. Arrend. Tabacos.	396'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	42'50 á 42'43
Londres á la vista.	35'75 á 35'74
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 18
Para Sóller, laud «Virgen del Carmen»,
patron G. Adrover, con 5 tripulantes y
trigo.

Telegramas

DE El Bien Público

Madrid 17.
Según telegrama oficial recibido
en el Ministerio de la Guerra de la
Autoridad militar de Sevilla, se ha
restablecido la tranquilidad pública
en aquella capital, y recobrará su
aspecto normal al abrirse las tien-
das. Ya circulan los tranvías y los
carruages dedicados al tráfico pú-
blico.

Madrid 18.
Sigue la tranquilidad en Sevilla.
En Madrid se preparan para el
próximo domingo, cuatro mítins
sobre la cuestión de los consumos.

Madrid 18.
París.—El presidente de la Repú-
blica Mr. Loubet ha visitado al Rey
de Grecia que se encuentra de paso
en dicha capital.

Madrid 18.
Gijón.—Continúa la Guardia ci-
vil haciendo detenciones, hallándo-
se disgustados los demócratas que
las presencian.

Madrid 18.
Noticias de Gijón dicen que los
demócratas han telegrafiado á los
Sres. Canalejas, Pi, Azcarate, Ro-
mero Robledo, Melquiades y otros
para que les defiendan.
Los ánimos se hallan escitados.

Madrid 18.
Es comentada la visita hecha á
Palacio por el Ministro de Marina
el cual ha manifestado que ha ido
á informar á S. M. la Reina Re-
gente el desarrollo de la nueva
dirección de la navegación.

Aviso á los Sres. Cargadores

El Pailebot SAN RAFAEL se halla en
Barcelona á la carga para ésta.
Despacho en aquella Plaza, Sres Moll y
Corominas en liquidacion, Ancha, 51.

SOCIEDAD ANÓNIMA MONTE-TORO

Fábrica de quesos y manteca

Esta Sociedad ha de proveer una plaza de Administrador, dotada con el sueldo anual de 1.200 pesetas y el 3 por 100 de los beneficios. Los que deseen ser nombrados podrán presentar solicitudes hasta el día 20 del actual, dirigiéndose á D. Pedro Mir y Mir en Mahon ó á D. Gabriel Saura y Revel en Ciudadela, quienes les manifestarán las obligaciones y deberes propios del cargo, según lo preceptuado en los Estatutos de la Sociedad.—Mercadal 9 de Octubre de 1901.—El Secretario, Mateo Seguí.—V.º B.—El Vice-Presidente, Pedro Mir.

3-3

Sociedad anónima "Monte-Toro," FÁBRICA DE QUESOS

En virtud de lo acordado el día de hoy por el Consejo de Administración, los señores accionistas deberán hacer efectivo el 50 por 100 de las acciones suscritas, antes del día 20 del que rige, en concepto de primer dividendo pasivo, debiendo efectuarse dicho pago en Mahon al Sr. D. Pedro Mir, y en Ciudadela al Sr. D. Gabriel Saura.—Mercadal 9 de Octubre de 1901.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí.—El Vice-Presidente, Pedro Mir.

3-3

Imp. de M. Parpal

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Octubre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de el vapor

el día 26 de

Consignatarios en Barcelona, Ripo y C.º, Plaza de Palacio —Barcelona.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de Ramis, n.º 18. Informes, en la misma

2-3

LA SALUD ES EL TESORO DE LA VIDA

EL ANTI-FERMO cura radicalmente los males del ESTÓMAGO.

EL ANTI-FERMO alivia y cura las enfermedades crónicas: NEUROSTENIA, REGLAS DIFÍCILES Ó NULAS, RESTREÑIMIENTOS, MALAS DIGESTIONES, INAPETENCIA, DEBILIDAD GENERAL, IMPOTENCIA ETC.

ANTI-FERMO

El ANTI-FERMO es un remedio enérgico para

combatir todas las enfermedades que emanan de la

PUREZA DE LA SANGRE del SISTEMA NERVIOSO y del ESTÓMAGO.

Por crónicos é intensos que sean vuestros padecimientos, no desconfiéis de vuestra curación, pues el ANTI-FERMO será la panacea de vuestra salud y con él obtendréis *robustez, energía y salud completa*, preservándoos de las enfermedades infecciosas.

Todas las familias deben poseer un frasco de este maravilloso remedio que se halla de venta en las farmacias y droguerías bien surtidas.

Depósito general en España: Grau y C.º, Cristina 9, entrésuelo, Barcelona.

En Menorca: Droguería de Valls y Pons.—Mahon.

DORADOS AL FUEGO

A 4 y 4'50 ptas. los cien membreres.

SOBRE PIEL Y SEDA

ORO Y PLATA SUPERIORES

Imprenta de Parpal, Bastión 39. MAHON

ANTIRREUMÁTICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Vaselina químicamente pura del doctor GREUS

En elegantes cajas metálicas á 20 y 50 céntimos

De absoluta pureza y finura, suaviza y aterciopela la piel, cura su aspereza, terquedad y picazon, y evita el herpetismo que tanto molesta; y afea además si ataca las manos ó la cara.

Incolora, inodora y neutra, permite usar con ella en el tocado de la piel el color y el olor que más agrade.

Desconfiad de las perfumadas! Ocultan el olor de petróleo que es su mancha de origen.

Se elabora y expende al por mayor y menor en el laboratorio químico-farmacéutico del Dr. Greus, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N, Valencia, y en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y especialmente en la de su preparador Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia.

DEPOSITARIO EN MENORCA, VALLS Y PONS DROGUERÍA MAHONESA, MAHON

La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas

DEL DOCTOR GREUS

Este producto, ya muy conocido, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real, y caja de seis cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pidanse.

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y especialmente en la farmacia y laboratorio del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (Paz), N, Valencia.